

# Les déchets en mer viennent d'abord de la terre

Gobelets, palettes, mégots, cotons-tiges, bouteilles plastiques, verre... La collecte organisée hier, à Larmor-Plage, a dressé l'inventaire de tout ce qu'on peut rejeter et qui pollue l'estran.

## L'initiative

« Encore un morceau plastique, là. Regarde ! » Thimothée, 6 ans, et Charlie, 8 ans, n'ont pas ménagé leurs efforts tôt hier matin. Avec leur grand-mère, Cathy, ils ont arpenté la longue plage de sable de Kerguelen, à Larmor-Plage. Pas de chasse aux trésors, pas de crabe à déloger d'une faille de rocher. Mais une autre satisfaction. Celle de libérer l'estran des déchets qui y échouent et qui le polluent.

### Avec la coopérative maritime

« C'est important de sensibiliser les enfants au respect de la nature. Et en plus, confie Cathy, ça nous fait respirer l'air de la mer. » Comme près de 80 personnes, elle et ses deux petits-enfants ont répondu à l'appel de la coopérative maritime de Lorient et son réseau Comptoir de la mer. La même opération « Plage et Mer propres » se déroulait à Étrel et à Quiberon.

Les marins-pêcheurs, que représente la coop de Lorient, vivent de et avec la mer. C'est leur environnement quotidien, c'est leur gagne-pain. Ils sont très soucieux d'en respecter les équilibres. Mais il arrive qu'un bout de filet soit perdu en mer, qu'une caisse à poisson tombe par-dessus bord, qu'un pochon plastique s'envole par la lice.

Tous ces déchets finissent sur le littoral, hélas. Mais, rappelle Viviane Le Moing, directrice de la coop lorientaise, « la pollution en mer provient à 80 % de la terre. Alors, suggère-t-elle, adoptons les bons gestes ! »



Cathy, Charlie et Thimothée, hier matin en pleine collecte des déchets à Kerguelen, l'une des plages de Larmor-Plage.

Gobelets, bois de palettes, mégots, cotons-tiges, cordages, papiers, bouteilles plastiques, verre... la collecte d'hier a dressé l'inventaire de tout ce qu'on peut rejeter, sans vergogne. Plus de 130 kg de déchets ont ainsi été ramassés en deux heures à peine. Y compris dans la dune, en contrebas du sentier, véritable nid à bocks de bière.

Le club de pêche de Guidel participait au nettoyage. Ses membres sillonnent le littoral à ferrer le bar, leur poisson roi. Des moments forts, en symbiose avec la nature. « On aime trouver des plages propres comme on les laisse après une partie de pêche », disent deux copains.

Selon la fondation Race for Water, qui lutte contre la pollution des

océans par les plastiques et dont le bateau écolo est basé à Lorient, chaque minute se déverse dans les océans l'équivalent d'un camion-poubelle. Faut-il en rajouter ?

Charles JOSSE.

Nos photos et vidéo sur [ouest-france.fr/lorient](http://ouest-france.fr/lorient)